

**Monsieur Stéphane LE FOLL**

Ministre de l'agriculture, de l'agro-alimentaire et de la forêt  
Hôtel de Villeroy  
78, rue de Varenne  
75007 PARIS

Murat, le 18 décembre 2015

BERNARD DELCROS

Monsieur le Ministre,

Le comité national de gestion des risques en agriculture (CNGRA), réuni le mercredi 9 décembre 2015, a examiné la demande de reconnaissance en calamité agricole du département du Cantal suite à l'épisode de sécheresse que nous avons connu dès ce printemps.

Conformément à l'avis du comité départemental d'expertise, il a reconnu le Cantal en état de calamité agricole. Cependant, le taux de perte de fourrage indemnisable retenu 30% ne correspond ni au résultat de la commission d'enquête départementale ni aux réalités du terrain.

En effet, les conclusions de cette commission départementale font état de rendements fourragers particulièrement déficitaires (entre 33 et 70%) et définit 3 zones de niveaux de pertes de récoltes : une zone à 45%, une à 55% et une dernière durement touchée à 65%.

De tels écarts entre les analyses locales et nationales sont difficilement compréhensibles. Vous avez d'ailleurs indiqué la réouverture de ce dossier en mandatant une mission d'enquête sur le terrain au mois de janvier pour un examen complémentaire lors du premier CNGRA de 2016.

J'attire votre attention sur la nécessité de proposer rapidement aux agriculteurs cantaliens une indemnisation juste et tenant compte de la réalité de la situation. Nombre d'entre eux ont depuis longtemps épuisé leur stock de fourrage et doivent s'approvisionner à l'extérieur. Ils abordent la période hivernale dans des conditions économiques difficiles et une forte détresse morale.

Monsieur le Ministre, la profession est déjà particulièrement affaiblie par les différentes crises conjoncturelles et sanitaires qu'elle traverse, un message de soutien fort doit lui être adressé.

Aussi, je vous remercie de votre écoute attentive face aux difficultés exceptionnelles rencontrées par les agriculteurs cantaliens suite à l'épisode de sécheresse.

Dans cette attente, je vous prie de croire, Monsieur le Ministre, à l'assurance de ma haute considération.

*Merci de l'attention que vous  
voulez bien porter à ce dossier  
et à l'engagement important pour le Cantal.  
Bonne nuit - V.*

**Bernard DELCROS**